

Copie à la Division des affaires politiques du DPF, 3003 Berne

Moscou, le 15 juillet 1971

541.2.Mong. - JS/dt

Monsieur Ernest Debrunner
Talstrasse 20
Case postale 155

8044 Zurich

Cher Monsieur,

Rentré hier soir d'Oulan Bator, je m'empresse de vous rendre compte ici des résultats de mon entretien avec M. Gombojav, Vice Premier Ministre de Mongolie et ancien Ministre du commerce, que j'ai réussi à voir le samedi 10 juillet après que M. Quinche, mon collaborateur, m'eut télégraphié quelque chose du contenu de votre lettre du 30 juin.

Ce n'est d'ailleurs qu'en insistant beaucoup que j'ai pu obtenir ce rendez-vous. Les festivités et cérémonies du 50ème anniversaire de la Révolution mongole qui avaient attiré beaucoup de délégations étrangères, accaparaient les autorités au point que les Ambassadeurs étrangers venus de Moscou pour présenter leurs lettres de créance n'ont pu faire aucune des visites officielles d'usage aux personnalités mongoles.

M. Gombojav m'a reçu très aimablement et a aussitôt évoqué les bonnes relations qu'il a nouées avec vous, le plaisir qu'il a eu à se rendre en Suisse où vous l'avez accueilli de la manière la plus agréable, et la satisfaction qu'il éprouve des échanges commerciaux entre nos deux pays et dont les frères Debrunner sont les meilleurs artisans. Il a paru sensible à votre intention d'offrir un don au Ministère du commerce extérieur de Mongolie à l'occasion du cinquantième anniversaire de la Révolution. Il est tout à fait d'accord que ce geste soit fait en novembre, lors d'une cérémonie qui serait organisée pour cela et à laquelle je crois qu'il présidera bien volontiers.

Le câble qui m'est parvenu à Oulan Bator et qui me communiquait la substance de votre lettre ne contenait malheureusement pas les détails dont je viens seulement de prendre connaissance, aussi n'ai-je pas sondé M. Gombojav au sujet d'un projet

./.



- 2 -

du Ministère du commerce et des organisations qui y sont affiliées de marquer à sa manière, en novembre prochain, le cinquantième anniversaire de la Révolution en invitant, éventuellement, quelques-uns de leurs partenaires étrangers à se rendre dans la capitale mongole. Faut aussi d'être informé du voeu exprimé dans votre lettre, je n'ai pas cherché à apprendre de M. Gombojav quelle sorte de présent serait plus spécialement apprécié du Ministère du commerce. Il me semble cependant que le choix de ce présent ne devrait pas vous causer de difficulté car, comme vous le savez, les bureaux de l'administration mongole sont pauvrement équipés et manquent souvent même du nécessaire. Bien qu'en 1961 vous ayez déjà fait don d'une horloge de qualité qui donne, à la poste centrale d'Oulan Bator, l'heure la plus précise de la capitale, un produit de l'horlogerie suisse ne manquerait pas d'être à nouveau très apprécié. J'ai constaté qu'autant dans le Palais présidentiel que dans les Ministères, pendules et horloges font apparemment défaut. A l'hôtel Oulan Bator, aucune des pendules installées au palier de chaque étage ne fonctionnait et toutes étaient arrêtées à des heures différentes.

Comme je verrai au début d'août mon collègue français à Oulan Bator qui passera par Moscou, je lui demanderai de s'informer, lorsqu'il retournera en Mongolie, des intentions du Ministère du commerce quant à une commémoration en novembre prochain de la Révolution mongole. Je vous tiendrai alors au courant de ce qu'il aura appris.

C'est avec plaisir que je passerai vous voir à Zurich lorsque je me rendrai en Suisse pour quelques vacances, et nous pourrons nous entretenir de ces diverses questions.

Veillez agréer, cher Monsieur, l'expression de ma considération et de mes sentiments les meilleurs.

L'Ambassadeur de Suisse

sig. de Stutz